
R3年 6月１３日開催 長野県介護支援専門員協会 飯伊支部 薬剤師との研修会質問 

 

質問内容 

【もっと保険薬局を知って】 

① 調剤技術料の集中率とはとはなにか、又処方受付回数とは何か。（毎数ですか） 

② 薬剤服用歴管理指導料について 

・3カ月以内とは  日数か月単位なのか。（例：4/10～7/9は 90日だが、4ヵ月か） 

 

 

【かかりつけ薬剤師】 

① 飯田下伊那地域でかかりつけ薬剤師がいる薬局数、薬剤師数、受け持ち件数の状況 

（実態把握） 

② ２４時間体制の取り方、連絡方法 

③ 後発薬となる時の説明・同意方法 

  後発性薬品の加算はどのように関係性があるのか 

④ ブラウンバックの意味 

⑤ かかりつけ薬剤師が関わる必要性のある患者さんは疾患によって決まるのか、内服内容

によって選定されるでしょうか 

算定される患者さん（利用者さん）について規定があれば教えてほしい 

又ケアマネジャーとの連携はあるのでしょうか 

かかりつけ薬剤師になった場合ケアマネジャーに連絡していますか 

 

 

【薬剤師の在宅について】 

① 医療保険と介護保険の対象患者さんの区別方法 

  在宅にかかる費用で医療と介護との単価が違うのはなぜですか 

② オンライン処方導入の手順、体制、現状 

 

 

【地域支援体制加算の概念】 

① 地域支援体制加算を取っている薬局は料金が高くなるのでしょうか 

 

 

【全体を通して】 

① 摂取しているサプリメントなどの情報提供は介護支援専門員からも情報が必要か。 

② インスリンの針の処理を薬局でも行えるか（医療廃棄物扱い含めて） 

又、インスリンの針は何本まで算定でき、算定を超えた分は保険の対象になるか。 

③ 薬の一包化について薬局によって医師の指示がないとできないとい言われるところと医

師に確認して対応してくれる所と違いがありますが基準などがあるのでしょうか 

④ 薬剤情報・お薬明細を出してくれるとことくれないところとあります 



薬局によっての判断なのか義務化されているのでしょうか 

⑤ お薬手帳ではなく、アプリでお薬情報管理されている場合、ケアマネジャーが情報を取得

する場合どのようにすればよろしいですか。又薬局はアプリで患者と薬剤管理の内容を

やりとりされているのか。 

⑥ 地域支援体制加算そのものが周知されていない、情報不足で認識がないので情報発信 

  してほしい 

 

 

 

要望内容 

１ 定休日が土日になっているが、休日当番薬局がわかるようにしてほしい 

２ 昔の薬を出してきて服用してしまう人がいます。プレアボイドの事例があれば教えて頂きた

い 

３ お薬情報シールをそのまま袋へ入れてくれますが、できれば手帳に貼って頂きたい 

  高齢者は持ち帰っても貼れません、無くしてしまいます 

又若い人にもお薬手帳の啓発をお願いしたでいす 

シールの表記が見にくい 

４ ジェネリック薬品を処方された時、備考欄に前薬名を記載して頂けると助かります 

５ 薬剤点数に関わることをもっと広めてほしいです 

６ 薬剤師が副作用について本人に話したことで不安になったことがあります 

主治医と相談して患者に合わせた説明をしていただけたらと思います 

７ 一包化できる薬・できない薬があること、錠剤を散剤に変更できること 

懸濁できない薬・シートから出せない薬があることなど広めて頂きたい 

８ ほぼ全薬局がイズムリンクに入っておられるので、ケアマネジャーも薬剤情報がみられるよ

うになると良いと思います 

 

 


